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新闻 >>

广州队将被罚降级？
本报记者 胡建明

□根据今

年全新修订的

《中国足协纪

律准则及处罚

办法〈试行〉》

的有关规定，

球队一旦“涉

赌”参与不正

当交易，情节

严重的将面临

被降级甚至被

取 消 注 册 资

格。

王鑫和杨旭忏悔：

做了不该做的事
新华社北京11月26日专

电 在日前公安机关开展的
足球打假行动中落入法网的
犯罪嫌疑人王鑫、杨旭告诉
记者，他们“很后悔”“做了不
应该做的事”。

提起当年操纵球赛的事
情，当时身为山西陆虎足球
俱乐部副总经理的王鑫说：
“赌球和假球肯定对中国足
球危害很大，带来很多弊病，
对足球发展是没有好处的。
这个事情后来想很后悔，是
不应该的。”

杨旭，当年受广州市足
协委派担任广州医药俱乐部
副总经理。提起当年广州医
药队对山西陆虎队的比赛，
杨旭说：“从面上说，我们赢
山西陆虎队这场球问题不
大，为了保险起见，还是给了
他们20万元。”

作为广州足协的工作人
员，杨旭明知道这个钱不应该
给：“足协把我派到俱乐部，当
年广州医药队想要冲超，从上
到下，都想把这个事情办成，
所以做了不该做的事。”

□曲涛

面对赌球之风日盛，假
球黑幕猖獗的现状，我们不
得不审视足球职业化本身。
在金钱强大的诱惑面前，足
球很难保持其纯粹性，即使
足球发达国家，也不能杜绝
赌球黑幕现象。

但凡出了问题，一定要
从制度层面找原因。表面上
看，“假球”的出现源于王
鑫、王珀这些足球“达人”翻
云覆雨的个人行为，但其实
更应当拷问一下长期以来
职业化足球监督和执法制度
的缺失。多年前，假黑之流浮
现后，或源于缺乏证据，或受

某些因素干扰，管理部门往
往雷声大雨点小，喊的调子
高，落的板子轻，致使“苍蝇
蚊子戴手铐，豺狼虎豹拍手
笑”。

假球的背后是金钱交
易，对这种社会影响极坏的
犯罪行为，就应当严格依据
法律予以重罚。也唯此，才

能通过司法的力量还原足
球的本真，也才能挽救病入
膏肓的中国足球。司法部门
应当通过这个案子，顺藤摸
瓜，把利益交易链条上的每
个环节都排查清楚，把这次
司法介入向纵深推下去，彻
查中国足球，以肃清毒瘤，
重建健康足球。

打击假球

不能松劲

在公安部门对外公布了足球打假案情后，所有人都期待着中国足协能率先有所动作——— 既

然有球队打假球的证据在手，他们会不会根据有关规定勒令广州队降级或者给予更重的处罚？

“被罚降级”有先例

根据今年全新修订的
《中国足协纪律准则及处罚
办法〈试行〉》的有关规定，
球队一旦“涉赌”参与不正
当交易，情节严重的将面
临被降级甚至被取消注册
资格。《办法》中还明确规
定，对赌球及可能造成赌
球的各类弄虚作假行为，
包括各种违背体育道德的
不正当交易有着明确的罚
则，参与赌球的运动员将被
勒令停赛、涉案官员将被禁
止参加任何与足球有关的活
动，采取不正当交易的参赛
球队或运动员将被取消注册
资格、降级。根据这些规定，
广州队被勒令降级一点儿也
不冤枉。

这样的例子在国际足坛
不是没有先例，当年尤文图
斯就是因为打假球，而被降

入意大利乙级联赛。2 0 0 1
年，甲B联赛最后阶段事故
频发。为了抢一张甲A联赛
的入场券，先是成都五牛打
出11∶2的夸张比分狂胜四
川绵阳，以净胜球优势大幅
度超过长春亚泰。末轮联赛
里长春亚泰补时6∶0大胜浙
江绿城，成都五牛也在最后
30分钟里连入4球以4∶2逆
转江苏，成为职业化以来的
最大丑闻。事后，四川绵阳被
罚入乙级联赛，长春亚泰被
剥夺了甲A资格，参与打假
球的多名球员遭到足协禁赛
处分。

处罚难度大

证据有了，足协会不会
在这个时候对广州队进行严
厉处罚呢？“中国足协一贯坚
决反对足球比赛中违反体育
道德和违反法律的不良行
为。对于参与赌球、假球的足

球从业人员，无论是谁，我们
都绝不姑息迁就，并将按有
关规定严肃处理。”足协新闻
发言人董华如是表态。但到
底该如何处罚广州队，足协
有关领导就显得有些为难：
“按照足协有关规定，只要违
反了公平竞赛的原则，就应
受到处罚。处罚起来难度有
多大可想而知，山西陆虎俱
乐部早不干了，光处罚广州
队也是不现实的。”

让足协感到为难的还有
一个原因就是公安部门对这
件事情还没有最终定案，“现
在只是处于调查取证阶段，
足协还需要看事情的最终走
向，这个时候，如果足协盲目
地对俱乐部进行处罚，一旦
处理不当，就可能陷入被
动。”有关人士分析说。一旦
公安部门结案，足协将运用
行业管理的规定来处罚违规
的集体和个人。“处罚是肯定
的，而且也会是十分严厉

的。”足协纪律委员会人士表
示，不过前提是“这些人和单
位还在足球圈内，还在足协
的行业管理范围内。”

广州队应对危机

因为广州俱乐部的股份
制改革依旧没有最终的定
论，为了应付即将到来的冬
训以及球员转会等实质性问
题，经过研究决定，广州市体
育局迅速成立了广州足球托
管小组，以帮助完成广州队
在新赛季开始前的备战工
作。这已经是近八年来，广州
队第四次被托管了。

随着反赌风暴越刮越
烈，广药集团决定退出俱
乐 部 管 理 层 ，
广州俱乐部全
权 委 托 给 广
州市足协管
理；广药
原 计

划的股份投入份额，将转
化为商业赞助，对球队进
行冠名赞助。另一个准股
东 广 汽 集 团 也 拟 仿 效 广
药，只对球队实行商业赞
助(购买胸前广告)，不作股
份投入。

这一变化将新俱乐部
的成立时间推迟到了 2010
年 3月份，在新的俱乐部成
立之前，广州足球先要承
受的是足协的重罚，一旦
“降级”的处罚成真，不知
道还会不会有企业愿意来
参股经营一支背负假球名
声的降级队！

目前，被托管的广州队
正在新教练彭伟国的带领下
按部就班地做着新赛季的备
战计划，至于广州队是否会
被勒令降级，球队也做好了
心理准备，“中甲我们也不是
没有打过，只要没有公布处
罚令，我们就按照中超的节
奏备战。”

广州队何去何从，让足协很为难。
（资料片）


